
香港文匯報訊（記者 郭兆東）海
洋公園開業35年，孕育一代又一代
港人的回憶，許泰儒一家三口更與
海園結下跨代的不解緣。許泰儒與
妻子林菊英於海園內工作、邂逅，
最後共諧連理，其兒子於大學畢業
後也加入海洋公園當海洋哺乳動物
見習生。

邂逅結婚 見證園和家
許氏一家表示，海洋公園見證㠥

家庭成長，帶給他們不少歡樂，他
們也將歡笑帶給市民和遊客。

海洋公園自1977年1月開業至今，
經歷了35年風雨，孕育不少港人獨
有的集體回憶。已於海園內工作35
年，現職高級纜車控制員的「開國
功臣」許泰儒表示，見證海園多年
來的發展，眼見公園現已成為世界
級觀光景觀，深感欣慰。他表示，
海洋公園除了是他的另一個家，也
是他與妻子林菊英工作和邂逅的地
方。當年2人在園內相識及拍拖，婚
後一家人到園內遊玩，海園記載㠥
他們一家人的快樂回憶。
現職現金監控主任的林菊英表

示，已於園內工作31年，海洋公園
見證㠥整個家庭的成長，為他們帶
來不少歡樂，由於夫婦二人都在園
內工作，常有機會帶同兒子到園內
遊覽，引起他對動物的興趣，認為
海園是個獨特的家庭旅遊勝地。

大學畢業 子當見習生
兒子許文耀表示，小時候經常接

觸園內動物，長大後亦對海洋生物
充滿興趣，遂於大學畢業後加入海
洋公園，現已成為合約制海洋哺乳
動物見習生。至於會否效法父親，
在園內結識心儀對象，延續與該園
的跨代情緣，許文耀靦腆地表示，
目前以事業為重，未有考慮有關問
題。
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「香港老大街」帶動 料「五一」客增15%
海園客量9年8刷新

新民黨促設冰鮮禽畜轉運中心

有園才有家 締結跨代緣

譴責虐貓狂徒 陳克勤促警緝拿

香港文匯報訊（記者 郭兆東）訪港旅客人次急升，本港主題公園

「大豐收」，海洋公園今年是9年內第八次刷新入場人次紀錄，該園本年

度尚餘9個星期才年結，已錄得逾600萬人次入場紀錄，較上年度增約

1.6%，料全個年度破700萬大關。海洋公園主席盛智文表示，在新景點

「香港老大街」帶動下，預料將至的「五一黃金周」，入場人次有望較去

年同期增長15%。

海洋公園主席盛智文昨日出席該園活
動時宣布，海洋公園開業35年來，

今年是9年內第八次刷新入場人次的紀
錄。雖然目前距離該園6月財政年度結束
尚餘9星期，但迄今已錄得逾600萬人次
入場，較上一個財政年度的590萬總入場
人次，升1.6%。

每月均破單月入場紀錄
盛智文指出，海洋公園翻新及增設新

景點後，成功吸引更多旅客到訪，尤以
「香港老大街」最受歡迎。他透露，本財
政年度的首10個星期，內地及本港旅客
的入場人次，按年分別上升15%及25%；
本財政年度至今，每月均打破過往單月

入場人次紀錄，成績令人鼓舞。根據過
往經驗及走勢，他相信全個財政年度有
機會創700萬人次入場的紀錄，為回饋各
界支持，公園特別撥款600萬元予香港海
洋公園學院，進行保育研究及問卷調
查，冀能提升港人保育意識。

將推餐飲優惠辦糕點班
盛智文表示，「五一黃金周」效應能

吸引更多內地旅客到訪，若天氣穩定，
預計勞動節黃金周的入場人次能錄得
15%按年升幅，帶動整體入場氣氛。盛
智文表示，公園為迎接「五一黃金周」，
將會推出多項零售餐飲優惠和舉辦蛋糕
製作班，下月6日至12日更專誠為本地遊

客舉辦「熱帶雨林幕後之旅」，屆時以先
到先得方式每日派發約150張門票，帶遊
客遊覽「熱帶雨林」的幕後情況。
至於續任問題，盛智文表示必須交由

港府決定，若被邀請留任，他樂意繼續
為海洋公園服務，目前尚未有就續任問
題與候任特首梁振英溝通，他認為問題
可留待新政府上任後再作討論。

香港文匯報訊（記者　郭兆東）香港
愛護動物協會每年有4,000多隻遺棄動
物因無人領養遭人道毀滅，被領養的動
物卻僅2,000多隻。協會的調查發現，
分別有18%及37%受訪者，拒絕領養動
物及不認識領養的詳情。協會指出，若
動物於數年內未能被領養，便會被人道
毀滅，強調協會供領養的動物健康狀況
良好，希望公眾接受領養動物。
愛護動物協會表示，對比2009/10年

度及2010/11年度，協會分別有2,847和
2,449隻動物被領養，及4,607和4,445隻
動物被人道毀滅。協會發言人表示，近
年於街上捕獲的流浪動物數量減少，整
體被領養及人道毀滅的數字下降，但跌
幅不足1%，遭人道毀滅的動物數量仍
然高企，情況令人擔憂。

18%受訪者拒領養寵物
協會為了解市民對領養及購買寵物的

態度，於3月至4月期間以問卷形式，隨
機訪問537名市民。調查發現，分別有
37%及18%受訪者，表示不認識領養詳
情及在任何情況下都拒絕領養寵物。調
查亦發現，在不認識領養詳情的受訪者
當中，有55%人認為若對領養有更多認
識，或會考慮選擇。拒絕領養的受訪者
中，44%人對領養動物存有誤解，普遍
認為協會內供領養的動物種類少，領養
的審查較嚴苛，及覺得等待領養的動物
性格或身體有缺憾。
協會強調，協會內的動物若於2年至3

年內未能被領養，即使身心健全亦會遭
人道毀滅，強調協會有一套全面的篩選
程序，會為被領養動物進行身體檢驗及
行為測試，確保牠們於領養時狀況良

好，又建議當局收緊寵物店售賣動物的要求，與
領養機構看齊，減少日後動物遭遺棄的情況。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）虐
貓事件在沉寂一段短時間後再次發
生。民建聯立法會議員陳克勤接獲
「非牟利獸醫服務協會」（NPV）的求
助，指旺角發生一宗涉嫌嚴重虐待
貓隻的個案。他要求警方正視和展
開調查，盡快緝拿涉案人士歸案。
根據NPV表示，日前有居民在旺

角通菜街104號至116號利民大廈的
天台，發現一隻花貓奄奄一息，故
於本周二（4月24日）把牠送到NPV
接受治療。獸醫發現其下顎斷裂，
舌頭發黑，口部亦不能閉合，延至

本周三（4月25日）凌晨不治。
獸醫經初步檢查之後，指花貓身

體受到猛烈撞擊，多處內傷導致嚴
重內出血，以及肝臟受損。鑑於花
貓是在天台被發現，估計有關傷勢
並非因高處墮下造成，而是遭人虐
待所致。NPV已經正式向警方報
案。

民記區員向一哥表達訴求
陳克勤及NPV對是次事件感到震

驚和難過，譴責涉案者的所作所
為，而民建聯油尖旺區議員趁警務

處處長曾偉雄昨日出席區議會會議
時，直接向處長講述今次事件及表
達訴求。
民建聯認為警方雖於2011年11月

推出「動物守護計劃」，藉此加強與
其他部門合作處理虐待動物的案
件，但是次事件顯示「計劃」未能
收效，故他及NPV共同要求警方，
重新考慮設立「動物警察」，即由一
隊經訓練的前線警員，專責調查所
有涉嫌虐待動物的案件，及研究加
重《防止殘酷對待動物條例》的罰
則，提高阻嚇力。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香
港冰鮮禽畜業商會聯同新民黨發動
逾百名業界代表向食物及衛生局請
願，要求當局覓地設立冰鮮禽畜轉
運中心，讓內地及香港，以及本地
的運輸冰鮮禽畜食品商有系統地分
拆及轉運食品，又要求當局在轉運
中心設立前向商販頒發臨時牌照，
讓他們可於私人用地放置固定凍
倉，分拆及轉運冰鮮禽畜食品，務
求確保冰鮮食品供應暢順及安全。
請願人士共駕駛約80部車，由元

朗出發，其中20部車慢駛至西區副
食品批發市場；另20部車則慢駛至
新政府總部請願。

農地分拆影響運作
他們向政府代表遞交請願信，抗

議當局漠視該行業的需要。香港冰
鮮禽畜業商會主席郭時興指，香港
至今未未設立冰鮮禽畜轉運中心，
讓業界在內地進口冰鮮禽畜送抵港
後轉運和分拆食品，而為持續穩定
地供應冰鮮食品，他們只好在新界

農地等進行分拆等工序，但食物環
境衛生署往往會以「不恰當處理冰
鮮禽畜食品」為名提出檢控，嚴重
影響業界運作，以及冰鮮禽畜業多
達四五千人的生計。

葉劉批當局未回覆訴求
新民黨主席葉劉淑儀指出，該黨

過去多個月來一直為冰鮮禽畜業界
代表向政府反映有關訴求，包括於
2011年12月與食物及衛生局，和商
務及經濟發展局官員會面，但當局
一直未有具體承諾或回覆，直至
2012年2月，他們邀請食環署到業界
轉運及分拆食品的私人地方作實地
考察，但對方認為「無此必要」，是
漠視發展迅速的冰鮮禽畜業的需
要，新民黨對此表示失望。
他們要求政府覓地設立冰鮮禽畜

轉運中心，而在轉運中心成立前應
發出臨時牌照，讓商販於私人用地
放置固定凍倉，並強調當局倘不作
出具體回應，業界會將行動升級。
據悉，食物及衛生局局長周一嶽已
答應於5月4日與新民黨和業界會
面，了解他們的訴求。

香港文匯報訊 (記者 文森) 食物
安全中心表示，由於遼寧省大連市
發現高致病性禽流感H5N1個案，

即時暫停從遼寧省進口禽肉產品，
包括禽蛋及冷藏禽肉，為期21日。
發言人表示，中心會密切留意遼寧

禽流感的最新情況及採取適當的跟
進行動。本港去年從遼寧省，進口
約2.8萬噸冷藏家禽及1.03億隻禽
蛋，現時遼寧省並無註冊供港禽類
養殖場，出口活家禽到本港，亦無
冰鮮禽肉供港。

遼寧禽肉暫停輸港21天

■新民黨發動業界請願，爭取設立冰鮮禽畜業轉運中心。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■海洋公園距離6月財政年度結束尚餘9星期，迄今已錄得逾600萬人次入場，有望於

餘下時間突破700萬大關。 香港文匯報記者郭兆東 攝

■許泰儒一家三口與海洋公園結下跨代不解緣，兩代人

皆在園內工作。 香港文匯報記者郭兆東 攝

■愛護動物協會數字顯示，上年度有4,445隻動物

被人道毀滅，成功被領養的只有2,449隻。


